

EL GRITO DEL PUEBLO

DIARIO RADICAL DE LA MAÑANA.

Año II.

Guayaquil, Domingo 23 de Agosto de 1896.

Num. 569

Noticias por el Cable.

SERVICIO ESPECIAL PARA

"EL GRITO DEL PUEBLO."

LO QUE PASA EN LA ARGENTINA.

Buenos Aires, agosto 22 de 1896

Sr. Director:

Algunos órganos de la prensa insinúan la candidatura de Mitre para la presidencia de la república y la de Frigoyen para la vice-presidencia en el próximo período constitucional.

Con la llegada del material traído por el *Asunción* se ha completado las 30 baterías de cañones Krupp, comprados últimamente por el Gobierno.

El Corresponsal.

TEMPESTADES EN EL ASIA

San Francisco, California, agosto 22

Sr. Director:

Comunican de Bombay que las últimas tempestades han interrumpido tanto la comunicación telegráfica en el interior como el tráfico ferroviario.

A pesar de los trabajos que se hacen es aún imposible cejar los lodazales en las vías férreas.

Cablegramas de Tonkin anuncian que el hambre y el cólera asolan esa provincia; y que los temporales en la de Kiangsu han destruido varios pueblos, ocasionado más de 3,000 muertos, habiendo desarrollado también la peste en toda la costa de Huichow.

El Corresponsal.

ANEXION DEL MADAGASCAR

Paris, agosto 22 de 1896

Sr. Director:

La tranquilidad es completa en el Madagascar, habiéndose sometido las tribus hovas sublevadas. La anexión coloca a este territorio en las mismas condiciones que las demás colonias, aunque subsista la reina como un funcionario dependiente del Gobierno francés. Los antiguos tratados de comercio caducan y las relaciones internacionales se harán en el Madagascar bajo el mismo pie que en Francia. Se espera que Inglaterra reconocerá la anexión.

El Corresponsal.

VAPORES «QUITO» Y «MANAVI»

Buenaventura, agosto 22 de 1896

Sr. Director:

El vapor *Manavi* zarpó hoy de este puerto para Panamá. Pasajeros embarcados aquí: señores doctor Clifmco Gómez Valdez y Jacinto Gómez.

También salió hoy el *Quito*, para Guayaquil, no habiendo tomado ningún pasajero en este puerto.

El Corresponsal.

VIA GALVESTON.

MERCADO.

Nueva York, 20.—Plata en barras cerró:

Londres, 30 3/8 peniques.
Nueva York, 66 y 3/4 a 67 centavos.

CUBA

Habana, 20.—El tren que salió de Artemisa, Pinar del Río, el domingo, no llegó a su destino, porque los cubanos lo hicieron parar en medio camino y cortaron la comunicación telegráfica para que la noticia no pudiera ser transmitida a Artemisa.

El lunes de noche, el general Arocas tuvo conocimiento de que había ocurrido una desgracia al tren y encargó el coronel Arjona, al man-

do de 500 soldados, salió al Oeste de San Cristóbal.

Se sabe que el capitán Balbuena, y la tropa que resguardaba el tren, se defendieron heroicamente desde el domingo, contra 5,000 cubanos al mando de Maceo, Perico Díaz y Quintín Bauderas. Cuando Arjona llegó al lugar, logró rechazar a los rebeldes merced a la artillería.

De la tropa al mando de Balbuena, murieron 3 y hubieron 7 heridos. El tren fue descarrilado con una bomba de dinamita.

La tropa de Arjona tuvo 16 soldados y un teniente herido.

—El corresponsal del *HERALD* en San José de los Ramos, comunica por carta, que ha habido un combate importante el martes, entre los españoles y la caballería cubana al mando de Clotilde García. Se dice que un teniente español fue muerto y que el jefe cubano García, también murió.

NORUEGA

Berlín, 20.—El Corresponsal del *LOKALZEIGER* que ha regresado de Spitzbergen a Hammerfest, comunica que se encontró con la expedición de Sir William Martin Conway, que le comunicó que el 10 del presente se encontró con la expedición de Andree.

Andree opinaba que era demasiado tarde para emprender un viaje en su globo y que regresará para salir nuevamente en Abril.

INGLATERRA

Londres, 20.—El dinamitero irlandés Mr. John Daly, ha sido puesto en libertad hoy.

ESTADOS UNIDOS

Sasatoga, 20.—Hoy el juez en jefe de Inglaterra, Lord Lussol, de Killown, pronunció un discurso durante la sesión anual de la sociedad americana de abogados, en el que trató de las leyes internacionales del arbitraje y mediación internacional.

TURQUIA

Londres, 20.—De Constantinopla comunican al *CHRONICER* que el Sultán ha resuelto confinar al ex-Patriarca Igmirlían a Trípoli. El Corresponsal agrega que es probable que el patriarca muera en el lugar donde vaya confinado y que Inglaterra debe intervenir para evitar esta infamia.

En Berlín comunican al *DAILY TELEGRAPH* que los gobiernos europeos han resuelto obligar al Sultán a que conceda la autonomía a los cretenses.

AFRICA

Bruselas, 20.—El *SOIR* dice que el barón D'Haus, al mando de gran número de tropa, ha tomado la ofensiva contra los maldistas en el Congo. Agrega que la situación es de gran expectativa, porque amenaza la seguridad del Congo Free State. Se dice que es probable que surjan complicaciones diplomáticas.

BRASIL

Río Janeiro, 20.—El crucero italiano *Cristóforo Colombo* saldrá el domingo sin hacer escala en Bahía ni Pernambuco. El príncipe Luis de Saboya, aún no ha desembarcado. El Gobierno tiene denuncia de una conspiración de los jacobinos y está tomando las debidas precauciones.

ARGENTINA

Buenos Aires, 20.—La compañía del ferrocarril del Sur ha comprado 400,000 metros de terreno en la entrada del puerto, pagando por él \$ 1,200,000. Este terreno ha sido comprado con el objeto de facilitar el embarque del trigo, ganado y frutas.

CHILE

Valparaíso, 20.—El trasporte chileno *Argamas* zarpó anoche de Coronel, con rumbo a Inglaterra, conduciendo a su bordo el vice-Almirante y 1,200 tripulantes y oficiales con el objeto de traer los cruceros que han sido construidos en Inglaterra por el gobierno chileno.

—El encargado de la legación argentina, en Sucre, oyó las últimas palabras del Ministro chileno señor Matla, que dijo que era inocente de la acusación que se le hacía de haber tenido relaciones con la esposa de Cuellar.

A ÚLTIMA HORA.

PERU

Lima, 21.—El señor Lorenzo Arrieta ha sido nombrado Ministro de lo Interior, en reemplazo del señor La Puente.

—El acreditado comerciante señor Federico Bresani ha sido nombrado Prefecto de Lima. El señor Bresani desempeñó la cartera de Ministro de Hacienda durante la primera administración del General Piérola.

—Han llegado a esta dos comerciantes italianos, procedentes de las minas Sandia y Carabaya, conduciendo 65 kilos de oro en polvo.

BRASIL

Río Janeiro, 21.—Comunican oficialmente el Ministro de lo Interior ha sido desistido de su puesto. La Comisión argentina llegará el martes.

—Existe mucha ansiedad en los círculos diplomáticos y comerciales por las manifestaciones del pueblo contra la política exterior del Gobierno, dibujando de esta manera los esfuerzos de éste y del Congreso.

—El crucero italiano «Cristóforo Colombo» ha recibido órdenes de Roma, de no hacer escala en los puertos brasileros.

—Los Diputados aprobaron el protocolo italiano por 93 votos contra 67. El pueblo, en la barra, vociferaba: «Abajo Italia», y fue necesario solicitar la intervención de la policía para calmarlo.

ARGENTINA

Buenos Aires, 21.—La huelga va aumentando en todas partes. Actualmente más de 15,000 obreros, en esta ciudad y Rosario, se han declarado en huelga.

EL GRITO DEL PUEBLO

Guayaquil, agosto 22 de 1896.

LA VICTORIA DE GIRÓN.

Hoy se cumple el primer aniversario de la victoria de Girón, alcanzada el 23 de Agosto del año pasado por la heroica División del Sur, en reñida lucha con las tenaces provincias azuayas.

El éxito de la campaña por la reivindicación Nacional fue debido, en gran parte, a la precisión y armonía con que obraron las figuras culminantes de la revolución; de tal manera que todos los esfuerzos cooperaron directamente al mismo fin con admirable concierto: así pues, la victoria de Girón en el Sur, fue para las armas liberales, el complemento del triunfo de Gatazo, y ambos reunidos, el golpe de gracia contra el infame progresismo.

Al recordar hoy esta brillante acción de armas, deber de justicia es que recordemos al coronel Serrano, a quien se debe, indudablemente, una gran parte de la obra regeneradora, cuando aún se respiraba a duras veces el aire de la alta esfera y se había serenado el cielo de la Patria.

Toda la campaña del Sur, que fue bien ardua y azarosa, repetimos, fue obra suya, con la valiente cooperación de los bravos hijos del litoral. Después de esa hermosa aborrida batalla del partido liberal, más hermosa cuanto más tardía, como esas espléndidas auroras boreales, después de las extensas noches polares, vino otra vez la borrasca política a sacudirnos con sus ráfagas de muerte y la ola enorme de las contrariedades y de los desengaños que bajó desde la cumbre, se llevó consigo a muchos de los más leales que marchaban en la primera fila.

Serrano fue uno de estos patriotas. Y como él hay muchos arrojados tristemente a las playas del olvido. Pero hemos dicho mal: el pueblo no los olvida.

Intereses Generales.

DAMNIFICADOS DE PORTOVIÑO

Presidencia de la Sociedad de B. Manabita.—Guayaquil, Ago. 22 de 1896. Señor Gobernador de la provincia de «Los Rios», (Bahabuyo). Tengo a honra acusar a 26 recibos de

su atento oficio fecha 17 del presente, y de una letra valor de noventa y cuatro sucres cinco centavos (S. 94.05) a mi orden y cargo de los señores Reyre y Cia de esta ciudad, la cual fui cubierta con fecha de antes; dicha suma ha ingresado a la Tesorería de esta Sociedad, y próximamente será remitida, en unión de otros valores, a la ciudad de Portoviejo, para que sea distribuida entre los damnificados por el terremoto del 3 de Mayo, según los deseos de los filántropos habitantes de «Pueblo Viejo».

La Sociedad que me honró en presidir, me encarga agradecer en mismo grado, a los erogantes por el muy digno órgano de Ud.; protestando la reciprocidad en igualdad de circunstancias. Con sentimiento de distinguida consideración y aprecio, me es honroso suscribirme de U.

Su muy atto, S.S.

Felicitiano Lopez.

Vapor del Sur.

LLEGADA DEL «ACONCAGUA».

[Últimas noticias.—De nuestros cajeros.]

BRASIL.

La inmigración italiana aumenta. —La Sociedad que me honró en presidir, me encarga agradecer en mismo grado, a los erogantes por el muy digno órgano de Ud.; protestando la reciprocidad en igualdad de circunstancias. Con sentimiento de distinguida consideración y aprecio, me es honroso suscribirme de U.

La legación italiana protestará. —El vapor alemán *Olanda* se incendió, sufriendo graves averías. —Se ha declarado en huelga a los operarios de la fábrica de gas. Con tal motivo la ciudad ha permanecido 6 horas de noche a oscuras.

ARGENTINA.

En el Neuquén nieva con fuerza. El termómetro marcó anoche 9 grados bajo cero. —Cartas llegadas de Londres anuncian que un grupo de banqueros é industriales se preparan a venir a inspeccionar la Argentina. A este respecto, LA NACIÓN se muestra optimista y confía en que se verificará una reacción en la inmigración.

—Hay probabilidades de que don Mario Demaría reemplace al doctor Alem como jefe del partido radical. —Proyectan los norte-americanos instalar en Córdoba Grandes fábricas de algodón y lana.

—El doctor Quirno Costa, conferenció largamente con el Ministro chileno Morla Vicuña. —Trátase de la prosecución del ferrocarril trasandino. Los diarios aprueban la idea.

—Mendoza exportó en 1896, 12,000 bodegas de vino y 150,000 litros de alcohol. —El Presidente Uriburu, es favorable a la idea de facilitar las comunicaciones con Chile.

—LA PRENSA cree que Chile se halla actualmente amenazado de una revolución. —Suicídese don Aolfo Lamarque, vicepresidente del comité radical, por falta de dinero.

—La viruela ha aparecido en la provincia de Santa Fé. —La langosta desaparece. —Las esochas se consideran salvadas. —Un fuerte temporal, en la madrugada de hoy, ha causado algunos daños.

—El Gobierno enviará el sábado al Congreso el proyecto sobre constitución de la Estación Central del ferrocarril que costará once millones de pesos. —La reina Victoria, al aceptar el nombramiento de árbitro en la cuestión de límites argentino-chilena, elogió ante sus ministros los resultados de ese acuerdo, que desvanecen por completo los temores de una guerra entre países del mismo origen.

—LA NACIÓN se queja de que los precios de los artículos alimenticios no imiten la baja del metalico. —El Gobierno ha pedido al Congreso autorización para cautelar el

paso de Martín García al Riachuelo, cuya obra costará 600,000 pesos oro.

—El crucero italiano *Cristóforo Colombo* ha salido para el Brasil. —El príncipe Luis de Saboya ha sido devotamente recibido y agasajado durante su visita al Río de la Plata.

—El Ministro de Estado ha declarado al Ministro italiano su profundo sentimiento por los insultos proferidos en la Cámara de Diputados. El Gobierno italiano ha reconocido la libertad del Ministro de Relaciones Exteriores, señor Carvalho. —El Gobierno santafesino estudia el modo de combatir la langosta.

—Los radicales de la provincia de Santa Fe se están reorganizando y preparan un manifiesto explicado sus propósitos. —Los colonos están alarmados con la baja de los tipos en Londres. Las operaciones son nulas.

—La Cámara de Mendoza votó un proyecto creando una oficina técnica para impedir la invasión de la filaxera.

—La dirección de los ferrocarriles suspenderá el tren de los viernes con pasajeros para la línea andina, por causa de hallarse en mal estado la vía antigua.

—El Diputado Vedia aconsejará la aprobación del proyecto que declara argentinos a todos los extranjeros que sirven en el ejército de la República. —La suscripción para erigir un monumento al doctor Leandro N. Alem se ha abierto con muy buen éxito.

—Existen en Tucumán y Salta 1,000,000 de kilos de azúcar y 15,000 bodegas de alcohol. —El Ministro de Suiza parte al Paraguay con el fin de negociar una convención comercial.

—La calidad de la caña en el Tucumán es mala a causa de las lluvias. —URUGUAY

El Ministro de la Guerra del Perú, Ibarra, devolvió ayer al Ministro de la Guerra de este país, la visita que le hizo la víspera a bordo del *Constitución*, y a la vez visitó al Presidente de la República.

Este trasporte ha reponsto aquí sus provisiones de víveres, agua y carbón, y seguirá mañana para Bahía, con destino a Iquitos. —En el teatro Solís se produjo un tumulto.

—La policía cargó a sablazos, resultando varios heridos. —La Cámara ha sancionado la carta que organiza un nuevo Banco en esta ciudad. De Londres comunican que los señores Glyn Mills y Cia enviarán en el presente 300,000 libras esterlinas para la fundación del Banco y para la instalación de sus operaciones.

PARAGUAY.

El gobierno ha acordado tomar parte en la exposición de París de 1900. —Se está negociando un tratado de extradición con España.

CHILE.

Don Luis Cisneros pide privilegio para un aparato que permite aprovechar como fuerza motriz la inercia de los líquidos, y se ha concedido a don Alberto Quinteros privilegio por diez años por un aparato destinado a aumentar la velocidad de las navas a vapor.

—No cañejado hasta la fecha, rebajando los billetes de Banco rescatados, asciende a 41,918,752 pesos. —Cayó un rayo en uno de los polvorines del campamento de Batuco, pero sin causar daño, gracias a las precauciones tomadas. —A causa del último temporal, subió tanto la marea en Lebu, que las calles estaban navegables hasta cuatro cuadras dentro de la playa. Las casas sufrieron muchos daños. —Don Domingo Urrutia ha inventado un submarino, movido por un

nuevo propulsor de mucho andar, que puede emplearse como torpedero y espoloneador, y que es una terrible máquina de guerra.

El río Lontué destruyó la línea en una extensión mucho más considerable que la anunciada el día anterior.

El terraplén del Centinela, que sólo estaba amenazado, fué arrastrado por la corriente junto con gran parte de la vía.

El puente sobre el Tinguiririca está también cortado.

Las cuatro líneas telefónicas cuyos postes están plantados en el terraplén se fueron al agua, cortándose los alambres de los telégrafos del Estado y Americano.

El traspaso es imposible en el estero de Mendoza con la línea de bifurcación de San Fernando a Arcos, lo podrá efectuarse antes de ocho días, porque será necesario construir para ello un gran puente de cimbra.

En el río Teno también es imposible el traspaso.

Las líneas que están corrientes hoy desde Santiago, son: a Valparaíso, Melipilla y Sur, hasta la estación del Rosario.

El servicio telefónico seguirá también interrumpido varios días por no poderse levantar los postes caídos ni unir los alambres cortados mientras no se establezca el traspaso en los puntos donde está interrumpido el servicio telefónico.

Corren trenes desde Curicó al Sur, quedando así paralizado el tráfico sólo entre Curicó y el Rosario.

Las líneas al sur de Talca nada han sufrido.

En el nacimiento de la hambruna hay grandes estragos.

El pueblo de Maullín, cerca de Valdivia, fué inundado por una alta marea durante el último tiempo.

En Valdivia volaron muchos techos, los árboles fueron arrancados, y las casas, telégrafos y telégrafos botados.

Ya corren trenes en las líneas del Sur.

Se han establecido puentes provisórios en los ríos.

Se trabaja con mucha actividad para restablecer las comunicaciones.

Se ha pescado algunas langostas en los alrededores de Valparaíso, proceadas por las traídas de Juan Fernández.

La prensa pide que se prohíba la pesca en estos alrededores.

Traía 650 toneladas de carbón y 20 toneladas de arcilla todo de la compañía de Lota.

Estaba asegurado en 40,000 pesos en varias compañías.

El vapor *Vina del Mar* se cree completamente perdido.

Traía 650 toneladas de carbón y 20 toneladas de arcilla todo de la compañía de Lota.

Estaba asegurado en 40,000 pesos en varias compañías.

El vapor *San Pablo* saldrá para Babahoyo e intermedios, hoy a las 5 de la tarde.

El vapor *Tarqui* saldrá para Nariño, hoy a las 8 y media de la mañana.

Observaciones Meteorológicas.

Colegio Nacional de San Vicente.

Table with weather data: Presión media reducida a 0 c., Temperatura mínima a la sombra, etc.

Table with weather data: Estado higrométrico, Tensión del vapor, Radiación, etc.

Table with weather data: Estado de las nieblas telegráficas, De Guayaquil a Bahía, De Guayaquil a Bahía, etc.

Table with weather data: Precios corrientes, Cacha Andayo, Piñanca o merlotto, Café de primera, etc.

Table with weather data: Cambios bancarios, Londres 43 div. 104, París 102, Nueva York 109, etc.

Table with weather data: BANCO DEL ECUADOR, Americano 109 1/2, Inglés 104, etc.

Revisión. Ayer a las siete y media de la mañana, pasó revista de armas y municiones el batallón de Bomberos, que está acuartelado en el local del Colegio de San Vicente, al mando del cuarto jefe, señor Reynaldo Sangurima.

Esta se verificó en la Plaza de la Victoria.

Manifesto. El siguiente es el del vapor *Aconcagua*, llegado ayer de Valparaíso e intermedios.

4 Bultos 1,603; en cubierta frutas. Destinatarios: De Valparaíso, don N. Bramuro, Luis P. Dillon, Del Callao, J. P. Kruger, Fermín, Aspizua y a la orden.

Tío y sobrino libres. En días pasados publicamos en estas columnas una carta del niño Antonio Acosta, en la que nos hablaba de que se le tenía preso, por asuntos políticos, en unión de un tío suyo enfermo, a quien se le acusaba de conspirador, sin tener en cuenta que ni él podía mezclarse en política por su corta edad, ni conspirar su tío, por incapacidad.

Tenemos la satisfacción de anunciar que ambos han sido ya puestos en libertad.

Caminos vecinales. Las autoridades de cada localidad, según tenemos entendido, están en el deber de hacer limpiar los caminos públicos y dejarlos expeditos para el tráfico.

Decimos esto, porque algunas poblaciones vecinas están casi incomunicadas con los centros del contorno, por el mal estado de los caminos.

Santiago Campodónico. El menor de este nombre, que estaba preso en la Policía, por creerse, infundadamente, complice en asuntos políticos, y por el cual abogamos en nuestra edición anterior, ha sido ya puesto en libertad.

Secretos del Hospicio. Manuel José Rullowa, anciano de 70 años y con los achaques naturales de la edad, ingresó al Hospicio del Corazón de Jesús, para recibir los beneficios que esa institución dispensa o debe dispensar a los desvalidos; pero, lejos de recibirlos, comenzó a sufrir, según nos dice, la imposición de trabajos superiores a sus fuerzas.

En el mes de mayo ha estado soportando cuanto le ha sido posible, hasta que al fin, obligado a lavar platos y enseres de cocina, se aburrió del oficio y dejó el Asilo, refiriéndose, de paso, lo siguiente:

Que varios chanchos errabundos, como diría un poeta, suceden colarse en el patio del Hospicio como Pedro por su casa, que, habiendo observado los de dentro, que la cosa era buena, compraron una escopeta y se han dedicado a la caza de cerdos, matando a cuanto chanchos ingresan en el local y disponiendo de la carne de los animales para surtir la mesa de la cocina.

Rullowa, que es el anciano de que hablamos, fué obligado a matar algunos de estos chanchos ajenos, por el consumo doméstico, lo cual, no favorece, por cierto, al establecimiento.

Como dudáramos de esta aserción, nos dijo que se pudiera una declaración jurada a N. Chicana, Juan Galán, N. Franco, Feliciano Falconi y N. Martínez, moradores del Hospicio, quienes apoyarán sus informes.

Compañía Excéntrica. Próximamente llegará a esta ciudad en gira artística, el notable artista excéntrico, musical y transformista relampago, Rafael de Arcos, hijo.

La verdadera nobleza en este género, rival de todos los que se dicen rivales del eminente Leopoldo Frejoli, creador del teatro moderno, e imitador del antiguo transformista escipitador, el malogrado Ricardo Zamacáiz.

Dará ocho funciones. La Compañía tiene también parte de zarzuela con el siguiente elenco:

Director artístico, Rafael de Arcos p. Maestro Director de Orquesta, Juan Müller; primera tiple, señorita Mercedes Ruiz Castañón; primera tiple característica, señora Adelita Fernández y N. Arcos; primer actor y barítono, Rafael de Arcos, 1.º; primer actor cómico, Rafael de Arcos, 2.º; primer tenor cómico, Fernando de Arcos, 3.º.

Y un cuadro infantil, Arcos, primer tiple, de ocho años, María, primer tenor, once años, primer bajo cómico, de nueve años, Alfonso.

Repertorio: cuarenta escogidas zarzuelas en uno y dos actos y ciento cincuenta piezas de concierto de las más selectas del género español.

San Jacinto en el Milagro. A las ocho y media saldrá un tren de Durán para el Milagro, conduciendo los pasajeros que van a la fiesta de San Jacinto que se celebra en el Milagro.

El convoy regresará a las cinco de la tarde. Ministro inglés. El Excmo. señor Captain Jones, Ministro de S. M. B., ha salido en días pasados para Quito.

Movimiento del Puerto Entradas.—Balandra Laura Vera, de Posorja; chata Maloiva, de Punta; chata Jacinta, de Balboa; balandra Bella Ninfa, de Daular; chata Lucía, de Paná; chata Flor de la Cruz de Mayo, de Payana; lancha Tomás, de Tumbes.

Salidas.—Balandra San Jacinto, para Santa Elena; balandra para Balboa; balandra Encarnación, para Posorja; balandra María Jacinta, para Posorja; chata Zóla Rosa, para Santa Rosa; Bote Maravilloso, para Payana; buque Pedro Jacinto, para Sabana Grande; balandra María Zóla, para Bajo Alto; balandra El Carmelo, para Carmelo; buque San Pedro, para Posorja; balandra Mercedes, para Santa Elena; balandra Maloiva, para Payana; balandra Laura Vera, para Posorja; balandra Nueva Mercedes, para Sabana Grande.

Niña extraviada. A las cinco de la tarde del día de ayer, de la Plaza de la Victoria se extravió una niña de 5 años de edad, de pelo crespo, vistiendo batita azul y descalza; de nombre Dolores Fuentes.

La madre de esta criatura, se nos acercó a dar el dato para que publicáramos un aviso de ella.

A las 7 de la noche se presentó uno de nuestros reporteros, anunciando que había encontrado una chiquilla perdida en la Avenida Olmedo y la había depositado en la casa número 91; y como las señales coincidieran con las de la chica extraviada y resultando ser ella misma, la que mandamos entregar a sus padres.

Vapor «Quito». Llegó de Valparaíso a las cinco y media de la tarde, trayendo 21 pasajeros de primera y 4 de segunda; carga 120 bultos del interior. Pocos momentos después partió para Posorja, fletado por una familia.

De Lima. Han llegado hoy el señor Emilio Gallegos del Campo, director de la AMERICA MONTAÑESA.

El señor Esteban C. Espinoza G., joven literato peruano, que viene a establecerse entre nosotros.

P. S. N. C. Se dice que esta compañía de vapores, se retiró del Pacífico.

Es probable que la reemplace alguna compañía francesa.

Telegramas rezagados. Los siguientes existen en la oficina telegráfica de esta ciudad:

Babahoyo: Carlos Campodónico, Virgilio Manchado; Chimbote: Juan D. Degugoy; Manu: Arellano; Baños: Eleodoro Godoy; Martín Constante; Posorja: María C. Diaz; Chone: Ladila Vera; Posorja: Apolinario Parras; Jipijapa: Dolores Beltrán.

Junta Fiscalizadora. El Liquidador señor Carbó, ha presentado ayer el informe correspondiente en la cuenta del señor J. H. Roca, Tesorero del Cuerpo contra los señores de Manta, de octubre a diciembre del año anterior; y habiendo hecho igual cosa respecto a la cuenta del señor Moisés Corral, el liquidador G. Alamo Plaza, el señor Presidente dispuso que revise la cuenta del señor Zubando.

El señor Urbó examinó la cuenta presentada por los señores Váscos y Audrade, ex-Tesorero y ex-Interventor fiscales de Esmeraldas, en los meses de primero de enero a 23 de abril del año 1895.

Era ella. Aquella señora que iba antier en un carro con la cara quemada, diciendo que había recibido un fagozazo en la campaña, era como lo sospechábamos, la que intentó prender fuego a la casa del Gobernador de Machala, a causa de su trastorno mental.

Ayer se presentó en la Policía, vestida de siete colores y con un extraño copete de plumas, que iba pregonando por su extravagancia, la falta de servicio de su cuenta.

El Dr. Mazzei. En el salón de la Sociedad Italiana de Beneficencia, entregará hoy la Conferencia de Señoras de San Vicente de Paul, una medalla de oro al Dr. Mazzei por los servicios filantrópicos prestados en esta ciudad.

Suertes pagadas. Suertes pagadas del sorteo 630 de la Junta de Beneficencia de Guayaquil, que se efectuó el último domingo.

1.ª Suerte \$ S. Gurumendes S. 800 2.ª \$ a Rosario Maldonado " 20 3.ª \$ a Rafael Guera " 10 6.ª \$ a Rómulo Vergara " 20 7.ª \$ a Virgilio Silva " 10 8.ª \$ a Juan Alvarado " 20

Las suertes 43, 53 y 94, no se han presentado al sorteo.

Vapor del Sur. El vapor *Aconcagua* de la C. S. A. capitán Roberto, llegó en la mañana de ayer procedente de Valparaíso e intermedios:

Pasajeros: de Iquique, Burchagg, Del Callao, Sra. Edwards y dos hijas; Arrarte, señora, hija, niños y sirvientes, Sra. Lapierre y niño, Huerta, O. Espinoza G. y Srta. María Luis G. y niña. Se hallaban Srta. Cordero, Srta. Baquerizo, Srta. V. Cruz, Srta. M. Carrón, Emilio Gallegos del Campo, Sra. Galindo, hija, niño y sirviente, Carlos Barandiarán, 19 pasajeros en cubierta.

En tránsito: De Valparaíso, Bridgett, Del Callao, Prado y Sra., Dellepiano, señora e hijo, G. Gigan, Sra. de Canisio, Loisup.

Club de tiro al blanco Recordamos a los socios del «Club Internacional» de tiro al blanco, que hoy a las 2 p. m., debe celebrarse la junta General en el local del Club, para discutir asuntos de importancia.

Novena. Ha comenzado la de San Jacinto en la iglesia de San Alejo.

Día crítico. Lo anuncia Falb de segundo orden por hoy.

Esto de días críticos ya no llama la atención, porque no hay prójimo que no tenga los suyos.

Son los warteños de la existencia. Pero no haya cuidado; que puede suceder algo o no suceder nada; y puede ser aquí o ser en otra parte.

Vista rara. Ayer, a las tres y media de la tarde, nos anunciaron que una joven, con aspecto de amazona, seguida de un ejército de chiquillos que la mbrificaban en palabras pizantes, de costumbre a hablar con nosotros.

Y acto continuo penetró a nuestra oficina una mujer de real continente, ostentando un sombrero macho con festones de trapo y las alas recogidas por delante con un botón de cobre, la copa estrujada a manera de cono truncado y en la cúspide un florón de plumas de gallina.

La manta anudada al cuello por delante descendía a lado y lado co-

mo las cortinas de un toldo y la falda tenía todo el aspecto de una zafra nariñense.

«¿Qué se le ofrece a Ud., señorita?»

«Vengo—dijo ella—a saludar a Uds. a mi llegada del campamento, por lo mismo que no me despedí de Uds. cuando me fuí.

Y de seguida nos contó que se había ido en la Ambulancia; pero que como no pudo seguir la marcha por bestia, se quedó en Machala, acomodada en la casa del Gobernador.

En aquel domicilio había—dijo—una cocinera muy regañona como todas las mujeres de su sexo, y ya sea por esto o por el otro, se rompieron las hostilidades entre las dos.

Hubo un aciago día en que la fogón aprovechó la ocasión de librarse ella en el patio descuidada, para arrojarle encima un jarro de agua caliente que le desoló la cara horriblemente.

En vista de este hábito tratamos, la joren de que habíamos, que llama Clemencia Salteirera, comprendió, que no le convenía ese servicio y pidió sus letras de retiro para trasladarse a ésta en donde llegó con toda felicidad, revestida de sus atributos de guerra y mostrándonos el rostro las desoladoras de agua caliente.

Estando en nuestra oficina de redacción vino un mensajero a llamarnos en nombre de la Comisaría Municipal.

«¿Voy allí?»—contestó ella, con voz enfática.

Y luego yo le aseguro a Uds. que he sabido defender mi virtud a capa y espada.

Cuando se iba, los muchachos se preparaban para embromarla, y nosotros, en nombre del mal rato mandándola en un coche.

Media hora después marchaba camino del Manicomio.

Era lo que le faltaba. No es exacto.

No ha sido exacto, como se decía, que fuera puesto en libertad el señor Salomón Villavicencio, que está detenido por asuntos políticos.

Oficina del Resguardo. Hemos visto con agrado que se está dando una mano de pintura a la oficina del Resguardo. Todo lo que significa arte, decencia y buen arreglo en las oficinas públicas, merece, desde luego, nuestros aplausos.

Rotura de un tubo. Entre las calles de *Laque* y *Pablo Carbo* está en reparación un tubo del agua potable que dejaba escapar abundancia de agua por una rotura.

Alumnos de la Filantrópica. Personas bien intencionadas, a quienes da lástima ver como pierdes el tiempo muchos chicos que suelen hacer la *para*, como vulgarmente se dice, de la escuela de la Filantrópica, nos encargan avisar a estos pequeños zánganos, que se publicarán sus nombres para que llegue a conocimiento de sus padres o superiores.

Club de Botes «América». Nos piden que anunciemos a los señores miembros del Club de botes «América», la celebración de una junta, para esta tarde, a las dos, en el salón de costumbre.

Presos políticos. El número de personas que están detenidos por asuntos políticos en las provincias del Guayas, Los Ríos y Manabí, pasa de ciento en la actualidad.

Vapores buviales. El vapor *Daule* salió ayer para la villa de la que lleva su nombre, a las 2 p. m., llevando diecinueve pasajeros de primera y treinta de segunda.

A las dos y media de la tarde de ayer partió con destino a Babahoyo el vapor *Pichincha*, conduciendo diez pasajeros de primera y veintiocho de segunda.

Ocurriencias de ayer. En una fonda del callejón de *Las Bolsas* comían dos individuos, y de repente se atoraron, subieron de tono, el uno disparó un puñetazo, el otro contestó, y ardió Troya, resultando el uno con la boca rota y los ojos tapados y el otro con arañazos.

Y plotándose se largaron sin pagar. El chino cree que fué un medio como cualquiera otro para hacerle trampa.

«¿La 12 del día, claro y con sol, fué sorprendido un individuo en el patio de la casa núm. 27 del callejón de *Imbabura*, robándose dos gumaras.

Y las solto echando a correr como un gallo.

También el carro. Si mala y pesima es la linea feza que recorre todas las noches...

Suponemos que el nuevo Matadero se constrirá con ese armazón...

Una pesca en media calle. A bu seguro que nadie habria podido jamas que pudiera hacerse...

Un embargo el fin del siglo debe haber marcado por toda clase de fenomenos...

Ocurrió que al abrir el hoyo para preparar la tubería del agua potable que estaba rota...

Juguese como sería el entusiasmo de los nenes, en presencia de semejante hallazgo!

Solicitud de los presos. Los señores Salomón Villavicencio, F. U. Gómez y Amador R. Escandón...

Agua Potable. En la tubería del agua potable que desahoga en tierra, ha descubierto el señor María...

Comisaría Municipal. Los comerciantes de la Plaza de Abastos han acudido al señor Comisario Municipal...

Menudencias. Continúan reclamando se les dote de alamburdo público los vecinos de la plaza de la Victoria.

Miscelánea. El reverso de la página del almanaque de escritorio: En la calle de la Victoria: —¿Qué mujer tan hermosa! ¿Dónde va usted, señora? —A donde me da la gana. —Pues la acompaño a usted á ese sitio.

Pasaportes. Se quejan varias personas que no hay la actividad conveniente en la expedición de pasaportes...

Este vapor inglés, procedente de Liverpool, ha salido de Valparaiso el 13 del presente mes.

Competencia. Cuando llegan los vapores del exterior los ferreteros hacen escándalo y medio, disputándose la competencia.

Ayer uno de ellos arrojó al río á un niño de la Victoria.

Hace falta en el muelle principal policía en estos casos.

Nueva línea de tranvía. Se inauguró ayer la línea de la plaza de la Victoria...

La muerte del Ministro Matta. Aunque los telegramas que publicamos dejaban comprender con bastante claridad cuál había sido la causa del atentado...

A las 7 y 3/4 de la noche, un cargamento de aduana atacó con un machete á un individuo.

Felicitamente pasaban varias personas y contuvieron al agresor. La Policía lo desarmó...

A las 7 de la mañana salieron los desposados para la hacienda de "Encendados" en el río de Vines.

A las 7 y 3/4 de la noche, un cargamento de aduana atacó con un machete á un individuo.

Felicitamente pasaban varias personas y contuvieron al agresor. La Policía lo desarmó...

A las 7 de la mañana salieron los desposados para la hacienda de "Encendados" en el río de Vines.

A las 7 y 3/4 de la noche, un cargamento de aduana atacó con un machete á un individuo.

Felicitamente pasaban varias personas y contuvieron al agresor. La Policía lo desarmó...

A las 7 de la mañana salieron los desposados para la hacienda de "Encendados" en el río de Vines.

A las 7 y 3/4 de la noche, un cargamento de aduana atacó con un machete á un individuo.

Señor Robinson, calle del General Elgueta número 3, habitación del señor Antonio Madinay y vaciaron dos cómodas que contenían ropa y otros objetos.

En el mismo lugar habia dos rollos de libras esterlinas, los que se llevaron de la rapacidad de los notarios del golpe...

También el zaguán de la casa número 6 de la calle "Niños de Octubre" permanece abierto por las noches.

El vapor alemán Valeria salió á las 7 y media de la mañana, para Hamburg, por la vía de Magallanes.

Manifesto para Hamburg, 1.400 sacos cacao de Aspiazu Hnos. á H. Newman; 250 id. id. Sucesores de Daniel López, á la Orden; 300 id. id. Demetrio Pino, á Rienoch Held; 100 id. id. M. Orrantia, á H. Newman; 80 id. id. id. á Schabacks Cia. — Para Londres: 120 sacos cacao de D. J. Garmann, á M. Goyeneche. — Total 2.230 sacos cacao.

Café: 40 sacos de Sucesores de Daniel López, á Babre & Harsche de Valparaiso; 75 id. id. id. á Vor welski de id.; 70 id. id. id. á Hörmann de id.; 50 id. id. id. á la Orden de id. — Total 235 sacos de café.

A granal 34.205 k. tagua, de Sucesores Bunge para Hamburg.

El ciudadano Pedro Oviedo empleado de la oficina de Pesquias y que vive entre las calles Villarroel y Boyad, fué anoche sorprendido á la una y media en su cuarto habitación...

Anoche á las dos de la mañana, fueron dos jóvenes á tomar café á la cantina de la calle de Boyad, número 189.

Un individuo que estaba allí, muy conocido, les dijo que le invitasen el café y con ese fin se condujo por orden de él, á la Policía por sospechosos.

Anoche fueron beneficiadas 55 reses mayores, para el consumo público de hoy.

Durante la noche hicieron el servicio de guardia urbana, las compañías de bomberos "Unión" y "Olimpo", en número de 150 individuos.

Anoche hizo la ronda de prima, el batallón "Unión Liberal", con 40 individuos, repartidos en 10 patrullas; de 4 hombres cada una, con excepción de la ronda mayor.

A las 9 y 1/2 de la noche salió el vapor Olmedo para Machala y Santa Rosa, conduciendo 40 pasajeros de primera y 60 de segunda; y en las bodegas 1,600 bultos de caramanchel.

Entre los pasajeros regresa á incorporarse al Ejército del Sur el comandante doctor Rodríguez Zambrano, que lleva 10 cajones de parque y bultos de medicinas.

El pueblo también 15 chinos á la festa de Santa Rosa que se celebra el 30 del presente mes.

El vapor Aconagua, salió ayer á las 6 y 1/4.

Conduce de este puerto los siguientes pasajeros: para Punta, H. Bramo y Enrique Valencia; para Puzoná, Herman Tansig y Guillermo Chiriboga.

Anoche á las nueve y 1/2 contrajo matrimonio el Sr. Marcos O. Quintana con la señorita Emilia Betancourt; siendo padrinos el señor Benjamín Friens Cordero y la señora Rosario B. de Betancourt; y testigos los señores Pastor Intriago y José Pizarri.

La ceremonia se celebró en la casa de la familia de la desposada, por el señor canónigo Pedro P. Carbó.

A las 4 de la mañana salieron los desposados para la hacienda de "Encendados" en el río de Vines.

A las 7 y 3/4 de la noche, un cargamento de aduana atacó con un machete á un individuo.

Felicitamente pasaban varias personas y contuvieron al agresor. La Policía lo desarmó...

A las 7 de la mañana salieron los desposados para la hacienda de "Encendados" en el río de Vines.

A las 7 y 3/4 de la noche, un cargamento de aduana atacó con un machete á un individuo.

Felicitamente pasaban varias personas y contuvieron al agresor. La Policía lo desarmó...

A las 7 de la mañana salieron los desposados para la hacienda de "Encendados" en el río de Vines.

A las 7 y 3/4 de la noche, un cargamento de aduana atacó con un machete á un individuo.

Felicitamente pasaban varias personas y contuvieron al agresor. La Policía lo desarmó...

A las 7 de la mañana salieron los desposados para la hacienda de "Encendados" en el río de Vines.

También el zaguán de la casa número 6 de la calle "Niños de Octubre" permanece abierto por las noches.

El vapor alemán Valeria salió á las 7 y media de la mañana, para Hamburg, por la vía de Magallanes.

Manifesto para Hamburg, 1.400 sacos cacao de Aspiazu Hnos. á H. Newman; 250 id. id. Sucesores de Daniel López, á la Orden; 300 id. id. Demetrio Pino, á Rienoch Held; 100 id. id. M. Orrantia, á H. Newman; 80 id. id. id. á Schabacks Cia. — Para Londres: 120 sacos cacao de D. J. Garmann, á M. Goyeneche. — Total 2.230 sacos cacao.

Café: 40 sacos de Sucesores de Daniel López, á Babre & Harsche de Valparaiso; 75 id. id. id. á Vor welski de id.; 70 id. id. id. á Hörmann de id.; 50 id. id. id. á la Orden de id. — Total 235 sacos de café.

A granal 34.205 k. tagua, de Sucesores Bunge para Hamburg.

El ciudadano Pedro Oviedo empleado de la oficina de Pesquias y que vive entre las calles Villarroel y Boyad, fué anoche sorprendido á la una y media en su cuarto habitación...

Anoche á las dos de la mañana, fueron dos jóvenes á tomar café á la cantina de la calle de Boyad, número 189.

Un individuo que estaba allí, muy conocido, les dijo que le invitasen el café y con ese fin se condujo por orden de él, á la Policía por sospechosos.

Anoche fueron beneficiadas 55 reses mayores, para el consumo público de hoy.

Durante la noche hicieron el servicio de guardia urbana, las compañías de bomberos "Unión" y "Olimpo", en número de 150 individuos.

Anoche hizo la ronda de prima, el batallón "Unión Liberal", con 40 individuos, repartidos en 10 patrullas; de 4 hombres cada una, con excepción de la ronda mayor.

A las 9 y 1/2 de la noche salió el vapor Olmedo para Machala y Santa Rosa, conduciendo 40 pasajeros de primera y 60 de segunda; y en las bodegas 1,600 bultos de caramanchel.

Entre los pasajeros regresa á incorporarse al Ejército del Sur el comandante doctor Rodríguez Zambrano, que lleva 10 cajones de parque y bultos de medicinas.

El pueblo también 15 chinos á la festa de Santa Rosa que se celebra el 30 del presente mes.

El vapor Aconagua, salió ayer á las 6 y 1/4.

Conduce de este puerto los siguientes pasajeros: para Punta, H. Bramo y Enrique Valencia; para Puzoná, Herman Tansig y Guillermo Chiriboga.

Anoche á las nueve y 1/2 contrajo matrimonio el Sr. Marcos O. Quintana con la señorita Emilia Betancourt; siendo padrinos el señor Benjamín Friens Cordero y la señora Rosario B. de Betancourt; y testigos los señores Pastor Intriago y José Pizarri.

La ceremonia se celebró en la casa de la familia de la desposada, por el señor canónigo Pedro P. Carbó.

A las 4 de la mañana salieron los desposados para la hacienda de "Encendados" en el río de Vines.

A las 7 y 3/4 de la noche, un cargamento de aduana atacó con un machete á un individuo.

Felicitamente pasaban varias personas y contuvieron al agresor. La Policía lo desarmó...

A las 7 de la mañana salieron los desposados para la hacienda de "Encendados" en el río de Vines.

A las 7 y 3/4 de la noche, un cargamento de aduana atacó con un machete á un individuo.

Felicitamente pasaban varias personas y contuvieron al agresor. La Policía lo desarmó...

A las 7 de la mañana salieron los desposados para la hacienda de "Encendados" en el río de Vines.

A las 7 y 3/4 de la noche, un cargamento de aduana atacó con un machete á un individuo.

Felicitamente pasaban varias personas y contuvieron al agresor. La Policía lo desarmó...

A las 7 de la mañana salieron los desposados para la hacienda de "Encendados" en el río de Vines.

A las 7 y 3/4 de la noche, un cargamento de aduana atacó con un machete á un individuo.

Felicitamente pasaban varias personas y contuvieron al agresor. La Policía lo desarmó...

DESPACHO JUDICIAL

CORTE SUPERIOR

Diá 17.—Presidencia.—Se expidieron dos decretos de suspensión.

1.º Sala.—Se expidieron nueve decretos por el señor Ministro Dr. Reyes, que despacha la sustanciación por encontrarse con licencia el señor Ministro doctor Davila, á quien corresponde.

Se nombró un secretario ad hoc por haberse admitido la excusa anteriormente nombrada, en el juicio que sigue Carlos Monteverde, contra Marcos V. Cerda, por la devolución de un caso.

Por encontrarse con licencia el señor Ministro doctor Davila, se nombró un conjuje en las causas siguientes: Gregorio Orellana, por heridas, Antonio Villalta y Pablo Santana, por rebelión. José Miguel Castro y María Luz Antón, por robo.

2.º Sala.—Se expidieron tres decretos en las causas siguientes: Criminal seguida contra Claudio Campuzano por usurpación de terrenos, se mandó entregar el proceso por diez días al acusador particular.

Gregorio Valenzuela contra Eugenio Briones por reivindicación de unos terrenos, se mandó tener por parte á Alberto Masias y que se requiera al apoderado contrario, para que devuelva el proceso dentro de veinticuatro horas. En esta misma causa, por excusa del Secretario de esta sala, se nombró ad hoc al de primera.

Francisco J. Casto por heridas, á una solicitud del defensor del procesado acusando rebeldía al Ministro Fiscal, se pidió informe al Secretario.

Se expidió un decreto de sala concediendo recurso de apelación al Alcalde tercero Municipal de este Cantón, del voto de nulidad á su costo pronunciado en el juicio ejecutivo seguido por Avelino Botero, contra Angela Jimenez y tercera de Rosario Páramo, pero previniéndose que la causa se elevará á la Corte Superior cuando estuviere concluida ó por al tanto recurro que interpusieren las partes.

Se hizo relación del juicio criminal seguido para descubrir los responsables del cambio de credores en unos documentos de Ramón Castro Hermanos, y se resolvió aprobándose el auto de sobrecimiento consultado.

Se hizo relación de la causa criminal contra Marcos Nieto, por robo.

JUZGADO 1.º DE LETRAS.

Diá 19.—Manuel de J. Balazero, por la fuga de un preso.

Se ordenó que el Alcauzil Mayor inquiriera por el paradero del acusado Valzezo.

Telesforo Mosquera, por asesinato. Se ordenó pase la causa al señor Agente Fiscal, para que emita su dictamen.

Abel Uquillas, por homicidio. Se ha ordenado pase la causa al señor Agente Fiscal.

Para descubrir el autor ó autores de las heridas infiridas á Víctor Manuel Sánchez. Se expidió el decreto de autos.

José Luis y Juan Barzuetu, por la borrada de unas firmas. Se ordenó pase la causa al Fiscal.

REMITIDOS.

Injusta prisión.

El Sr. Heriberto Villafuerte ha sido reducido á prisión en Guayaquil, acusado de conspirar contra el Gobierno. Observadores imparciales y muy de cerca, de los actos del Sr. Villafuerte, cumplen declarar que la conducta del expresado Sr. está muy distante de ser la del hombre que se mezcla en la política del país. Activo y laborioso, consagra las facultades de su gran inteligencia en el cultivo de su fortuna y en labrar la felicidad de su familia, ocupaciones á las que vive dedicado por completo. Solo enemigos personales del Sr. Villafuerte pueden ser capaces de acusarlo de conspirador, á fin de satisfacer por este medio venganzas mezquinas indignas de ningún enemigo noble. —Lo sensible es que estas acusaciones tenidas de conspiración se hechen en la persona del Sr. Villafuerte, y hayan podido tener cabida en el seno de autoridades serias y de alta jerarquía. Esperamos que el Sr. Gobernador de la Provincia, proceda en justicia mandando que se practiquen las averiguaciones de la causa, y así se convenga del Sr. Villafuerte no es enemigo del Gobierno del Sr. Alfaro ni está mezclada en conspiraciones políticas.

REMITIDOS.

Injusta prisión.

El Sr. Heriberto Villafuerte ha sido reducido á prisión en Guayaquil, acusado de conspirar contra el Gobierno. Observadores imparciales y muy de cerca, de los actos del Sr. Villafuerte, cumplen declarar que la conducta del expresado Sr. está muy distante de ser la del hombre que se mezcla en la política del país. Activo y laborioso, consagra las facultades de su gran inteligencia en el cultivo de su fortuna y en labrar la felicidad de su familia, ocupaciones á las que vive dedicado por completo. Solo enemigos personales del Sr. Villafuerte pueden ser capaces de acusarlo de conspirador, á fin de satisfacer por este medio venganzas mezquinas indignas de ningún enemigo noble. —Lo sensible es que estas acusaciones tenidas de conspiración se hechen en la persona del Sr. Villafuerte, y hayan podido tener cabida en el seno de autoridades serias y de alta jerarquía. Esperamos que el Sr. Gobernador de la Provincia, proceda en justicia mandando que se practiquen las averiguaciones de la causa, y así se convenga del Sr. Villafuerte no es enemigo del Gobierno del Sr. Alfaro ni está mezclada en conspiraciones políticas.

REMITIDOS.

Injusta prisión.

El Sr. Heriberto Villafuerte ha sido reducido á prisión en Guayaquil, acusado de conspirar contra el Gobierno. Observadores imparciales y muy de cerca, de los actos del Sr. Villafuerte, cumplen declarar que la conducta del expresado Sr. está muy distante de ser la del hombre que se mezcla en la política del país. Activo y laborioso, consagra las facultades de su gran inteligencia en el cultivo de su fortuna y en labrar la felicidad de su familia, ocupaciones á las que vive dedicado por completo. Solo enemigos personales del Sr. Villafuerte pueden ser capaces de acusarlo de conspirador, á fin de satisfacer por este medio venganzas mezquinas indignas de ningún enemigo noble. —Lo sensible es que estas acusaciones tenidas de conspiración se hechen en la persona del Sr. Villafuerte, y hayan podido tener cabida en el seno de autoridades serias y de alta jerarquía. Esperamos que el Sr. Gobernador de la Provincia, proceda en justicia mandando que se practiquen las averiguaciones de la causa, y así se convenga del Sr. Villafuerte no es enemigo del Gobierno del Sr. Alfaro ni está mezclada en conspiraciones políticas.

REMITIDOS.

Injusta prisión.

El Sr. Heriberto Villafuerte ha sido reducido á prisión en Guayaquil, acusado de conspirar contra el Gobierno. Observadores imparciales y muy de cerca, de los actos del Sr. Villafuerte, cumplen declarar que la conducta del expresado Sr. está muy distante de ser la del hombre que se mezcla en la política del país. Activo y laborioso, consagra las facultades de su gran inteligencia en el cultivo de su fortuna y en labrar la felicidad de su familia, ocupaciones á las que vive dedicado por completo. Solo enemigos personales del Sr. Villafuerte pueden ser capaces de acusarlo de conspirador, á fin de satisfacer por este medio venganzas mezquinas indignas de ningún enemigo noble. —Lo sensible es que estas acusaciones tenidas de conspiración se hechen en la persona del Sr. Villafuerte, y hayan podido tener cabida en el seno de autoridades serias y de alta jerarquía. Esperamos que el Sr. Gobernador de la Provincia, proceda en justicia mandando que se practiquen las averiguaciones de la causa, y así se convenga del Sr. Villafuerte no es enemigo del Gobierno del Sr. Alfaro ni está mezclada en conspiraciones políticas.

REMITIDOS.

Injusta prisión.

El Sr. Heriberto Villafuerte ha sido reducido á prisión en Guayaquil, acusado de conspirar contra el Gobierno. Observadores imparciales y muy de cerca, de los actos del Sr. Villafuerte, cumplen declarar que la conducta del expresado Sr. está muy distante de ser la del hombre que se mezcla en la política del país. Activo y laborioso, consagra las facultades de su gran inteligencia en el cultivo de su fortuna y en labrar la felicidad de su familia, ocupaciones á las que vive dedicado por completo. Solo enemigos personales del Sr. Villafuerte pueden ser capaces de acusarlo de conspirador, á fin de satisfacer por este medio venganzas mezquinas indignas de ningún enemigo noble. —Lo sensible es que estas acusaciones tenidas de conspiración se hechen en la persona del Sr. Villafuerte, y hayan podido tener cabida en el seno de autoridades serias y de alta jerarquía. Esperamos que el Sr. Gobernador de la Provincia, proceda en justicia mandando que se practiquen las averiguaciones de la causa, y así se convenga del Sr. Villafuerte no es enemigo del Gobierno del Sr. Alfaro ni está mezclada en conspiraciones políticas.

nes, Miguel A. Domínguez Cte. 29 Jefe Gdta. Nacional, Ignacio Navarrete, Faustino Rendón, Francisco E. Jurado, José M. Ronquillo, Pedro Espinosa, A. Zapato Moreira, Leonidas Alvarado, Rafael Sagrado, Horacio Bojórquez, Melchor Vazquez, José M. Alchibar, Francisco Cabrera Mite, José Congora, Domingo Bueno, Esteban Triñano, Ambrósio Alaba, Roberto Caseres, José M. Aviles, Eloy Bojórquez, Pedro Ochoa, Miguel López, Pedro M. Burgos, Manuel Macías, Francisco Muñoz, Juan Tobay, Amanda Chávez, Rubén Zambrano.

ATENTADOS

CONTRA AGENTAS CONSTITUCIONALES.

Se ha declarado guerra sin cuartel á los introductores de artículos de primera necesidad, de modo bien raro y desde hace pocos días.

El martes último, negándose á trasladar los víveres del vapor "Zaguirre" á la plaza del mercado; y luego, exigiendo remuneración doble, tanto que el señor Comisario municipal don Jacinto Marín, echó á rodar á los transportadores y permitió á los introductores que se valiesen de otros jornaleros.

Y esto ha sido la voz de alerta y de encrucijada, nada menos que contra la pretendida cuadrilla municipal de cargadores, obtuvo que Maledón de policía rodeasen en el Malecón á los introductores de víveres, que los detuviesen con centinela de vista en la casa municipal, que se maltratase de palabra y de obra, á algunos, inclusive varias personas del bello sexo; y que el marido de una de éstas, se le pudiese en la cárcel pública!

Como se ve, pasa ya de castaño á oscuro; y poco falta para la extrangelación...

El héroe de la jornada fué un Inspector de policía municipal, que no respeta ni á las mujeres; no es verdad que el apellido Morúa—y no habíamos de memoria:—que lo digan los señores Gerente de la compañía de vapores nuevos, don Pedro Ceollo, capitán del "Puiguirri" y contador del mismo que presenciaron varios ultrajes y atropellos de los llamados representantes de la autoridad!

Se trataba únicamente de que la carga no quedase abandonada por los cuadrilleros, como pocos días antes, y de que la trasladasen cargadores de confianza de los dueños de los víveres, y sólo por esto, gritos, golpes, insultos, detención en la casa municipal y arresto en la cárcel pública!

¿Qué bien paga!—¿Dónde estamos?—Esto se hace con la gente trabajadora, de buenas costumbres y de honrosos antecedentes?—Y lo hacen precisamente quienes carecen de estas envidiables cualidades!—El mundo al revés!

Y qué dice el I. Concejo?—¿Qué piensa de esto?—¿Remediará la situación?—Se lo han pedido los vendederos, funcionarios que en la cuadrilla no existe ni ante la ley ni ante las ordenanzas municipales, y en que la Constitución de la República y otras leyes no permitan tales vejámenes ni la imposición de transportadores forzosos, ni de tarifas para el trabajo de éstos.

Serán oídos?—Ya lo sabrán el público y los

Introducidos agraviados.

Nº 288.

Solicitud de los presos políticos

Sr. Gobernador de la Provincia.

Señor: Los que abajo suscribimos, haciendo uso del derecho de petición garantizado por la Constitución que se ha mandado tener vigente en el actual régimen, ante usted respetuosamente representamos: Hacemos decir que se nos ha reducido á prisión en el local de la Policía, creyéndose, sin razón, complicados en asuntos políticos, de los cuales, ningún conocimiento tenemos, resultando en consecuencia, que la aludida prisión es anticonstitucional, desde que no se nos ha manifestado ni oído para condenarnos, conforme á los más sagrados principios de justicia universal que establecen que á nadie se puede sentenciar sin oírsele.

Prescindiendo, señor Gobernador, de lo que decimos anteriormente y sin procurar hacer una manifestación de nuestra conducta, cosa que no viene al caso, nos concretamos puramente á la siguiente, que no dudamos será atendido por usted.

(Pasa á la cuarta página)

Fundados en aquella garantía Constitucional, que establece que todo ciudadano ecuatoriano puede salir libremente de su país y volver a él, con la sola excepción de prohibirse este en caso de guerra exterior, venimos ante usted, que desempeña la magistratura primera de la provincia y que además está investido de facultades extraordinarias a solicitar que previas las formalidades respectivas y en las condiciones que a bien suviere, concedernos pasaporte, para cualquiera de las Repúblicas vecinas, ya sean del Norte ó Sur, y ya sea a todos para un lugar ó para distintos.

Nos vemos precisados á extrañarnos voluntariamente, viendo que nuestra situación es demasiado penosa, y en ese concepto hemos resuelto abandonar quizás para siempre el pedazo de alma que llamamos Patria.

No dudamos que estando nuestra petición arreglada á los principios de justicia, nos será atendida, con lo que quedamos en la más completa confianza de que usted tendrá á bien concederlos.

Es justicia que imploramos
Cuartel de Policía, Agosto 22 de 1896.
Moscoso Vega, H. Villafuerte, Amador R. Escandón, Alejandro Zavala, F. U. Gómez, José A. Jácome, Salomón Villavicencio.

N° 285.

INSERCIÓNES

SITUACION COMERCIAL Y FINANCIERA DE LA República del Ecuador.

[De la REVISTA DIPLOMATICA].
Mr. Chambers acaba de publicar su informe sobre la situación financiera y comercial de la República del Ecuador, y de él reproducimos las siguientes párrafos.

La reciente crisis política ha ejercido sobre las relaciones comerciales del país una influencia tan dilatada que es casi imposible hacer una estimación algo justa sobre cualesquiera de los ramos del comercio. Todo tiende á probar que la disminución en las importaciones ha sido más anormal que la que exigiera la situación, y que antes que las turbulencias de ciertas facciones políticas, causa dicha disminución la falta de confianza que se nota en los círculos oficiales. Mientras que las estradas de Aduana, fueron durante los años 1893 y 1894 de 380,000 y 410,000 libras esterlinas, en 1895 produjeron al rededor de 2284,000.

Comparando el valor de las exportaciones de 1893-95 con el de las de 1894-95, se demuestra que disminuyeron un 17 por 100. Tal disminución es imputable á la cifra menos elevada de la exportación de cacao y de la baja en el precio de este artículo. Hay un aumento muy apreciable para la mayoría de productos secundarios, especialmente los cafés. Exceptuando el cacao el aumento para los demás productos es un 5 por 100.

El Banco del Ecuador pagó un dividendo de 20 por 100 por el año transcurrido y además aplicó á la reserva, cincuenta mil sueres ó sean 5,200 libras aproximativamente, ó el 2 por 100 sobre su capital. El valor de los billetes de banco en circulación, era á fines del año último, \$ 2,603,410, [E277,858], en los cuales se ven los billetes de un valor de S. 1,847,348, [E192,482].

El Banco Comercial y Agrícola, y el cual se refundió el antiguo Internacional, principió sus operaciones el 1° de Septiembre próximo pasado. Hasta esa fecha, el Banco Internacional vendía letras á noventa ó más días de plazo y el Banco del Ecuador á tres días vista; pero el nuevo Banco resolvió el 2 de Noviembre no negociar más en giro á largo plazo; de modo que ahora el comerciante, no puede, como antes, hacer sus remesas en papel de banco.

El término medio mensual del cambio sobre Londres á noventa días vista, fué como sigue, con su equivalente en moneda inglesa.
Enero 93 1/2 equiv. 87.2, 2.0 1/2
Febrero 93 1.8 " " 2.0 1/2
Marzo 88 1/2 " " 2.1 1/2
Abril 87 1/2 " " 2.1 1/2
Mayo 87 1/2 " " 2.1 1/2
Junio 88 " " 2.1 1/2
Julio 93 1.8 " " 2.0 1/2
Agosto 94 1/2 " " 2.0 1/2
Septiembre 94 1/2 " " 2.0 1/2
Octubre 94 " " 2.0 1/2
Noviembre 93 1/2 " " 2.0 1/2
Diciembre 93 1/2 " " 2.0 1/2
El año terminó con el cambio á 99 1/2 por 100.

La cantidad de cacao llegada á Guayaquil del interior del país fué de 10,122 toneladas en 1895, contra 17,467 toneladas en 1894, habiendo en

consecuencia una disminución de 1,345 toneladas.
El coco ha disminuido mucho de valor durante los últimos años: su cultura en otros países ha aumentado, y la demanda para el consumo no ha sido en proporción á aquel aumento.

En las nuevas plantaciones de cañavías se han plantado algodoneros, para dar origen á aquellos delucados erbuscos. De consiguiente se puede esperar que de aquí á algunos años la exportación de algodón ecuatoriano aumentará notablemente.
El café del Ecuador, sólo era solicitado hasta hace poco en Chile; mas ahora lo solicitan tanto de Europa como en los Estados Unidos, por cuyos países se han exportado últimamente grandes cantidades.
La cosecha de azúcar no alcanzó sino á 5,800 toneladas. La competencia que ha surgido entre los refinadores ha hecho bajar el precio hasta cerca de 11.5 9 d. las cien libras, y aun cuando este bajo precio tiende á aumentar el consumo local, la cantidad exportada fué no obstante mayor que en 1894.

Los pagos por cuenta del servicio de la Deuda Exterior—servicio suspendido en 1894, por disposición del Congreso, se reanuda el 22 de Marzo de 1895, y el interés de las sumas que, en virtud de lo dispuesto por el Congreso, habían estado en depósito diez meses en el Ban. del Ecuador, para el efecto de los intereses, empezaron á entregarse, en abril en manos del Agente de los bondholders. Después de esto arreglo se han pagado tres cupones, aplicándose el uno por ciento á los fondos de amortización. Estos cupones, números 4, 5 y 6, fueron liquidados á manera siguiente:
Número 4 correspondiente á Noviembre de 1894, 1 0/10; números 5 y 6 correspondientes á Mayo de 1895 y Noviembre de 1896, 3/4 0/10.

AVISOS.

Se pila Arroz y Café
En la Máquina de Pilar en el Astillero, de Reyre Hermanos y C^{ia}, Calle de Frisco [Astillero]. Teléfono número 289.
Sucursal en Ciudad Vieja, [Malecón]. Teléfono número 59.
Se garantiza el trabajo y se entrega la mercadería sin demora alguna.
Precio de la pila del café: seis reales.

NOTA.—Sobre café en cáscara que se dejó depositado en nuestros almacenes, adelantamos las tres cuartas partes de su valor, hasta que las convenga á los interesados realizarlo en plaza, después de dar orden de proceder á su pila. El seguro contra incendio se cubre por cuenta de los dueños, quienes pagarán sobre los adelantos 9 por ciento de interés al año y almacenaje de 4 centavos quintal por mes cumplido ó empezado.
Reyre Hermanos y C^{ia}.
N° 228 Agosto 8 de 1896.

Doctor Xiqués Arango
Médico y Cirujano de la Facultad de Madrid é incorporado en Chile.
Es-interno por concurso de méritos del Real Colegio de San Carlos, premiado por la Universidad Central de Madrid, etc., etc.

Ofreció al público sus servicios profesionales como Médico y Cirujano en general y como especialista en las afecciones del aparato genital y urinario de uno y otro sexo (en todas sus secretares).
HOMBRES.
Cura del estreñimiento del caño de la uretra por la dilatación gradual, sin causar dolor y, cuando la uretrotomía se hace indispensable, por la uretra posterior—proceder de Gayón,—medios á los cuales no resiste ni la gota miliar. Contra la hernia umbilical, las hernias encistadas (proceder de Fort), medio por el cual no se causa molestia ni se produce sangría. Combate la gonorrea por el masaje y las instituciones en el tratamiento—proceder de Gayón,—medios á los cuales no resiste ni la gota miliar. Contra la hernia umbilical, las hernias encistadas (proceder de Fort), medio por el cual no se causa molestia ni se produce sangría. Combate la gonorrea por el masaje y las instituciones en el tratamiento—proceder de Gayón,—medios á los cuales no resiste ni la gota miliar. Contra la hernia umbilical, las hernias encistadas (proceder de Fort), medio por el cual no se causa molestia ni se produce sangría. Combate la gonorrea por el masaje y las instituciones en el tratamiento—proceder de Gayón,—medios á los cuales no resiste ni la gota miliar.

Es el único cirujano del interior de la República que practica el gran raspado de la matriz de tanto, y al mismo tiempo, operación á beneficio de la cual no hay flujo é inflamación uterina que no se cure. No hace uso del pesario, y suata las señoras aquejadas desmenu de la matriz—10 y 20 grado—6 otras formas de dislocación uterina, si bien experimenta con la operación de Alexander considerable mejoría. Combate la esterilidad con éxito. Los doctores Hoeb, de Panamá, y Velasco, de Popayán, entre otros, le han visto hacer el raspado del útero.

PARA UNO Y OTRO SEXO.
Usa, contra la sífilis, el medicamento de Roussel, más eficaz de los conocidos hasta la fecha y que, según el testimonio del propio Roussel, no contiene mercurio.
Ha visitado los hospitales de Madrid, París, Londres y Nueva York y lleva más de diez años de práctica, como Cirujano y como Ginecólogo.
Opera de balde á los pobres y les regala los medicamentos necesarios.
Calle de Obispo número 1, cerca del DIARIO DE AVISOS.
Horas de despacho: de 8 á 10 a. m. y de 2 á 4 p. m.
Guayaquil, Julio 23 de 1896.

APARICION ORTEGA
A B O G A D O .
Ha trasladado su estudio de la Capital á esta ciudad, casa 1 del N.º Dr. Francisco Joaquín Estarellas, calle de la época, número 46, intersección de la de Olmedo.
Hora de despacho: de 8 á 11 y de 2 á 4. Consultas y defensas gratis para los pobres.
Acepta poderes de dentro y fuera de la República.
Guayaquil, Julio 29 de 1896.
P. m.

CLUB INTERNACIONAL
«GUAYAQUIL» DE TIRO AL BLANCO.
De orden del Comité Directivo se convoca á Junta General Extraordinaria para el día 23 del presente mes en el Local del Club.
Siendo de gran importancia para la institución, á causa de que debe tratarse en la presente junta, se aplica á todos los socios la puntual asistencia.
Guayaquil, Agosto 7 de 1896.
El Secretario.

SOLAR EN VENTA.
Se ofrece en venta el solar situado en la segunda cuadra de la calle de Colón, propiedad de la señora Isabel Etiladio. El precio es equitativo para tratar, veras con el señor Darío Andrade.
Guayaquil, agosto 14 de 1896.
N° 263-6 v.

Un joven
bastante entendido en el cultivo de cacao, café, caña de azúcar etc. y competente en contabilidad, desea emplearse, ya sea en el campo ó en esta ciudad. Ofrece garantías en el día 23 del presente mes.
Daré razón en esta imprenta el Administrador.
Guayaquil, agosto 21 de 1896.
N° 279-8 v.

COMPRA DE CACAO.
145.—1 m. Julio 21 de 1896.

TESORERIA DE RENTAS Municipales.
Tenga haber á los contribuyentes de esta Distrito Municipalidad, que debiendo el sueldo recibir cuenta del semestre vencido del presente año, admitir los pagos que se hagan en esta oficina de los impuestos de alumbrado, aseo de calles y agua potable, por todo el semestre vencido, ó por todo el corriente año, con un descuento del 4/10 sobre la cantidad que se abone.
Igual concesión se hará á las personas que paguen el impuesto del uno por mil en esta Tesorería.
También á los arrendatarios de terrenos, que se hace presente que al pagarse el canon del arrendamiento en los meses de los primeros días de cada trimestre, no tiene lugar el pago de la multa, de un cinco por ciento sobre el valor de la cuota trimestral devengada, de acuerdo al artículo 30 de la Ordenanza respectiva.

Si no obstante estas facultades, no se abasteciera las cuentas pendientes, deberá proceder el suscrito á formar el precepto del artículo 63 de la ley de Régimen Municipal.
El Tesorero Municipal,
M. G. Hurtado.
30 v—176. Julio 28 de 1896.

Fotografía y pintura.
Establecida en 1865

Tengo la muy grata satisfacción de poner á disposición del bello sexo de mis compatriotas, amigos y de la colonia italiana, una galería de retratos, y del público en general, la nueva galería fotográfica construida á todo costo, consultando las reglas del arte, las necesidades locales y las acciones de mi larga práctica.
El precio y será de S. 3 docenas de fotografías, número 8, ó de 16 de porcelana—impresión exclusiva del autor y cuya belleza, duración y finura, no ha tenido rival en ninguna parte.
Por todo trabajo y dimensión cobrará la mitad del antiguo precio, lo mismo en la iluminación y al óleo, etc. etc.
Notado que mi numerosa clientela seguirá con agrado el nuevo local y quedará completamente.
Vuestro atento S. S.
Julio Bascones.
Fotografía y Pintura, segundo puente, calle de «Cruces», número 152.
Horas de trabajo:
De 7 de la mañana á 5 de la tarde, en todo tiempo.
Guayaquil, agosto 19 de 1896.
N° 275.—13 v.

Compra y Venta DE MADERAS.
Calle de Franco número 15.
Habiendo establecido recientemente en esta ciudad un negocio de compra y venta de maderas, lo participo al público, permitiéndome llamar su atención hacia la modestia de los precios, y la superioridad que también para conducir á un destino.
La casa cuenta con los elementos de movilidad necesarios para el buen servicio de las personas que lo favorecen, en los que consisten en buques para sacar maderas y carretas para la conducción.
Se recibe maderas para vender á comisión, y también para conducir á un destino.
En todo lo concerniente al negocio, podrán entenderse con el administrador, general señor Sixto Gavilanes.
A. D. Pino
Guayaquil, Julio 19 de 1896.
N° 140.—1 m.

FANTASIA ARTISTICA
En el establecimiento de los Sucesores de E. H. HENRIQUEZ, se encuentra en venta el bellos retrato, construido por el reputado artista Jachés.
La rifa se hace por el sistema Chicago, lo cual proporcióna á las personas de buena gusto, adquirir á íntimo precio una obra de tanto mérito.
Corremos traslado á las bellas, y al público en general, que se adelamos se disputará la posesión de tan artística joya.
Guayaquil, agosto 17 de 1896.
N° 266.—15 v.

Panadería Nacional.
Este antiguo y acreditado establecimiento se ha provisto últimamente de inmejorable material, garantizando, como de esos tiempos, la buena elaboración del pan.
El despacho comienza á las ocho de la tarde.
Se ha comenzado nuevamente la elaboración de los famosos dulces en almíbar que, bajo el nombre han alcanzado anteriormente.
Pan de manteca, pan de agua, galletitas y rosquitas de seda.
Calle de la Cruz número 1.
Guayaquil, agosto 15 de 1896.
N° 265.—8 m.

Retratos.
Tamaño natural
Ampliaciones de cualquier retrato relocado con crayón y tinta china.
Tengo el honor de avisar al respetable público, que el artista, señor D. Roberto Díaz, contratado por mí en Europa y llegado en el último vapor, es un gran especialista en esta clase de trabajos, ejecutando retratos, como jamás se han visto en esta ciudad.
Deseo de proveer cada habitación, á reducidísimo costo con retratos tamaños naturales, retratos que son obra de genio, y que se resuelto ofrecer, con cada retrato pedido.
UN OBSEQUIO
DE SEIS RETRATOS DE ALBUM!
Las planchas serán hechas gratis y el retrato con passe-partout costará la ínfima suma.
DE S. 15
Advierto al mismo tiempo, que siempre tengo un gran surtido de marcos listos para estos retratos, los que, cuando por vidrio y todo arreglado desde S. 10 para adelante.
Enrique Till.
Guayaquil, Agosto 14 de 1896.
N° 261.—1 m.

En el ingenio de azúcar «SAN PABLO.»
Se ocupa á todos los jornaleros que se presentan para los trabajos de campo.
En más de veinte años SIEMPRE SE HAN PAGADO, todos los domingos de mañana, con la mayor puntualidad, LOS MEJORES JORNALES en relación á las horas de trabajo.
Sin baladronadas y sin sorpresas. Se pagan los mejores jornales con la más grande puntualidad, todos los domingos de mañana.
Guayaquil, Abril 25 de 1896.
Núm. 831.—9 m.

Sociedad Americana DE BELLAS ARTES.
Dechamp y Cia. Paris rue Meslay 27
Se hacen retratos al óleo, acuarela etc.
Esta sociedad cuenta con artistas de las mejores escuelas europeas.
Los cuadros llegan con ricos marcos dorados.
Durad afinidad para tener recuerdos de familia y obras de verdadero mérito artístico.
Representante: A. Dechamp artista pintor; (da lecciones).
Grand Hotel N.º 12 —Permanecerá pocos días en esta ciudad.
Muestras en exhibición, tienda del señor B. Icaza, señor Guillaumet y botica y drogeria Alemana.
Guayaquil, Agosto 18 de 1896.
N° 135.—1 m.

Se vende
el antiguo y acreditado establecimiento de Peluquería y Barbado, situado en la calle de Bolívar, bajo la casa de la señalina.
Para inf. tme., veras con el dueño.
Schulzín Sahalín
Guayaquil, agosto 15 de 1896.
N° 271.—8 v.

Drogeria y Farmacia Laboratorio Químico Industrial.
Establecida en 1886
Calle de «Nueve de Octubre»
Nos. 43 y 45.
«Viveros»
REYES Y CIA. PROPIETARIOS
Guayaquil.—(Ecuador)

Tenemos el gusto de ofrecer á todos los favorecidos un variado surtido de artículos importados recientemente de Europa y Estados Unidos. Perfumería fina, medicinas de especialidades legítimas de los fabricantes.
Alcohol desinfectado de 40° elaborados en nuestro Laboratorio.
Ventas por mayor y menor á su competencia.
Tarquino J. Vaca
Licenciado en Farmacia, graduado en la Universidad Central de la República.
Guayaquil, Abril de 1896.
812.—1 m.

Comisión y Consignación
M. Frester
Importador
de Cacao
Marfil vegetal ó tagua
Cauchut
Cascarilla
Condurango
y todos los productos del Ecuador.
Hamburgo [Alemania]
Guayaquil, julio 18 de 1896.

LAS OBRAS SANITARIAS más baratas son indiscutiblemente las que están bien ejecutadas.
Para esto no hay más que veras en George Brown, Plomero Sanitario y tradido.
Ocurráse Reyes, Clorero No. 6—Calle Pedro Carbo N.º 113, taller medicina del señor Antepara.
Todos mis trabajos son los mejores realizados.
108—1 m.

DR. E. SERRANO.
DENTISTA.
Con diploma del Pennsylvania College of Dental Surgery de Filadelfia, Estados Unidos de América.
Ofrece sus servicios profesionales en la calle de Laque N.º 209.
En su oficina: de 8 á 11 a. m. y de 1 á 5 p. m.
Guayaquil, julio 27 de 1896.

En venta
Una covacha edificada en terreno municipal, calle de «Vélez», cuarta cuadra, número 56, entre «Santa Elena» y «Calle de Marzoz». Posee algunas comodidades como agua potable, y un espacio adecuado para edificar una casa.
Formorenos en la misma covacha, ya la Agencia Poneraria del suscrito, calle «Pedro Carbo» número 37.
Juan A. Lavrela.
Guayaquil, agosto 22 de 1896.
N° 282.—3 v.

Ferrocarril del Sur.
TREN DE RECREO AL MILAGRO.
El domingo 23 de los corrientes, habrá un tren que subirá hasta el Milagro.
El vapor Colón saldrá de su muelle á las 9 y 30 a. m., y el tren saldrá de allí á las 9 a. m., estando de regreso en Durán á las 5 p. m.
Este tren sólo llevará pasajeros.
El Depositario.
Guayaquil, agosto 22 de 1896.
N° 284.—3 v.

En Samborondón
se vende una casa situada en la plaza. Precio y más pormosuras, veras con la Victorias con
Eduardo Arellán U.
Guayaquil, agosto 18 de 1896.
N° 270.—15 v.

Será bien pagado.
Se necesita un departamento algo central y que reúna todas las comodidades necesarias para una corta familia.
En esta imprenta se dará razón.
Guayaquil, agosto 19.
G.—Y.